

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.270.

SUSCRIPCIÓN Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Jueves 17 de Febrero de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

Pro-Mallorca

Acompañada de los representantes en Cortes por esta circunscripción ha de salir para la capital del Reino, la Comisión designada en la reunión que las fuerzas vivas celebraron para tratar las gestiones a realizar en defensa de los intereses de esta región, amenazados por unas tarifas impuestas por la Compañía naviera que sirve nuestras comunicaciones marítimas, tarifas que como ya hemos dicho, han sido oportuna y enérgicamente protestadas por todo el país, en una campaña que culmina en el nombramiento de esa Comisión que habrá de trasladarse a la Villa y Corte, para que el poder público, oídas las razones fundamentalísimas que autorizan la protesta, rechace las tarifas antiechicas las cuales, de derecho están pendientes de su aprobación.

Muy de veras deseamos que el mayor éxito acompañe a los comisionados en la defensa que de nuestra región van a hacer ante el Gobierno, y confiamos en que un sentido de justicia habrá de inclinar el ánimo del ministro de Fomento, a favor de la súplica que aquellos habrán de hacerle en nombre de esta provincia.

Y aun más confiamos en el éxito de estas gestiones, suponiendo, como es de suponer, que las representaciones parlamentarias por esta provincia, entre las cuales contamos verdaderos prestigios de la política española, cuya fuerza poderosa habrá de ser decisiva para que nuestro interés se salve, se sumarán sin reservas a la demanda, cumpliendo con ello uno de los más elementales y más agradables deberes que el cargo impone a quienes la re-

gión erigió en sus representantes y por tanto en defensores de sus intereses públicos.

Y puesto que a Madrid va esa Comisión que representa las fuerzas vivas de nuestra región, una vez atendido su objetivo primordial, ¿porqué no trata e impulsa otras cuestiones importantes también, que deben ser resueltas por el poder público?

La cuestión del teléfono; el arreglo de nuestras carreteras, y otras demandas que han sido elevadas al poder público y que no llegan a resolverse unas; que no acaban de atenderse. Debidamente otras, han de ser miradas con especial cariño por todos los mallorquines, quienes no han de perder ninguna ocasión propicia para gestionarlas, apoyados, con empeño por nuestros Diputados y Senadores, quienes, a querer, pueden sostener desde sus respectivos escaños hasta lograrlos, tales aspiraciones, que por ser fundamentadas, por ser justas, no pueden ser desatendidas por el Gobierno, si los que deben hacerlo; cuidan de requerirle continua y empeñadamente, en el caso de que mostrara defeción o indiferencia hacia nuestros intereses.

Esto es lo que toca hacer a nuestros representantes: defender la región del poco interés que su bienestar merece a los gobiernos. Y en el caso presente, en que un peligro inminente nos amenaza, poner toda su voluntad al servicio del distrito, colaborando con ardor en las gestiones de esa Comisión de fuerzas vivas, que como una representación extra-oficial va a la Corte, para mejor asegurar el éxito de una pretensión justísima que afecta muy principalmente a la vida de nuestra región, término el más importante de la función que les fué encomendada.

guiente telegrafado hoy y que puede considerarse como el voto de la España intelectual:

«Presidente Wilson, Casa Blanca-Washington. Obedeciendo a sentimientos generosos, entre los cuales figuran los de admiración y de respeto que nos inspiran los Estados Unidos y su ilustre presidente, tenemos el honor de invocar respetuosamente sus nobles ideas en favor del de la República Dominicana en los momentos en que se trata de reintegrarlo en sus derechos a la propia y libre determinación.

El preclaro nombre de V. E. y el de los Estados Unidos, tendrían con el triunfo de esas ideas en el caso dominicano un nuevo título de admiración y respeto de la humanidad.

S. y J. Alvarez Quintero, Azorín, Jacinto Benavente, Mariano Benlliure, Francisco Cambó, Conde de Romanones, Pedro Corominas, Concha Espina, Angel Guimerá, Ricardo León, Eduardo Marquina, G. Martínez Sierra, Armando Palacios Valdés, Adolfo Posada, Puig y Cadafalch, Blanca de los Ríos, Roca y Roca, Rubió y Lluch, Santiago Rusiñol, Joaquín Sánchez de Toca, Miguel de Unamuno, Francisco Villalpessa, Rafael Vehils.

LA UNIÓN DE FARMACEUTICOS

La Unión de Farmacéuticos Nacionales ha hecho pública en la prensa la siguiente nota oficiosa:

POR TELEGRAFO

La política

Cuestiones arancelarias

Madrid 16 (9 n.)

El señor marqués de Cortina presentó una enmienda al Mensaje de la Corona en el sentido que en cuestiones arancelarias las reformas las hará el Gobierno y las Cortes, y nunca por decretos.

Vázquez Mella sin acta

Madrid 16 (10 n.)

En el Congreso se ha comentado mucho la votación recaída sobre el acta de Alzina, estimándose, no ya por los ideales políticos, sino por la figura representativa, el señor Vázquez Mella debía estar en el Congreso, máxime cuando el señor Vázquez Mella queda fuera del Parlamento solo por cinco votos.

Senado

Madrid 16 (8 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde los señores Echavarrón y Domínguez interpelean al Gobierno sobre la cuestión arancelaria.

Piden que se dicten medidas para evitar la crisis del comercio y de la industria.

El señor Dato lee unos proyectos fijando las fuerzas navales para el año actual y prorrogando las funciones del Gobernador de la Guinea española a favor del capitán de navío señor Barrera.

El señor Maestro expone la crisis de la industria de la región minera y la región levantina.

Solicita créditos para promover obras públicas.

El señor Argüelles afirma que el Gobierno se preocupa por la cuestión económica. Cree que lo mejor sería la intensificación del trabajo y el esfuerzo económico.

Asegura que en materia de presupuestos el Gobierno está dispuesto a realizar una sincera labor y para ello pide el apoyo de todos los senadores.

Después de aprobarse algunos dictámenes se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 16 (9 n.)

En la sesión del Congreso de esta tarde el señor Rodríguez Viguera impugna el informe del Supremo sobre el acta de Arzuza. Relata los atropellos que se realizaron contra el candidato señor Vázquez Mella al cual le apoyaban los elementos sanos de Galicia, que quieren desterrar el caciquismo del señor Lacierva.

El señor Oshea defiende su elección dando argumentos para demostrar la legalidad de la elección.

En votación nominal se aprobó la proclamación del señor Oshea.

Siguió la discusión de diversas actas. El señor Indalecio Prieto impugna el informe del Tribunal Supremo respecto al acta de Tortosa.

Afirma que el Supremo no ha concedido valor a las actas notariales.

El candidato triunfante ha sido el señor Marcelino Domingo.

El Tribunal Supremo, en este informe, hechó algo denigrante sobre el candidato triunfante.

El señor Martínez Villar defiende su elección.

El señor Indalecio Prieto insiste en que se realicen coacciones, pues el mismo Gobernador en telegrama dijo que su única misión era impedir el triunfo del señor Marcelino Domingo.

Interviene en el debate el señor Alba

«La Unión de Farmacéuticos Nacionales contestará cumplidamente cuando lo considere oportuno, todos los comentarios derivados del hecho de la injusta detención de la directiva del Sindicato Farmacéutico de Barcelona; pero, entretanto, ruega a la prensa, en nombre de un sentimiento de justicia que no puede faltar en corazones hidalgos, que publique las dos notas siguientes:

Primera.—Que el fin principal y directo de los sindicatos y de cuantas asociaciones farmacéuticas existen ha sido el dignificar la clase, imponiendo a los que abusan de su título para explotar inoablemente a los desdichados enfermos normas de moral y decoro por ellos olvidadas. Sólo secundariamente y para prevenir engaños obligados por la baratería farmacéutica, ha tratado de establecer precios mínimos de conformidad con las exigencias de un buen servicio.

Y no hubiera tenido que recurrir a medios propios si el Estado hubiera atendido sus reiterados requerimientos para atajar la prostitución de una profesión necesitada del mayor escrupulo en su ejercicio.

Segunda.—Que ningún almacén de drogas se atreverá a afirmar que ha sufrido boicot de los Sindicatos, y como consecuencia el perjuicio en sus intereses. Si el proceder de alguno le enajenó la simpatía de los farmacéuticos, nadie podrá negar a estos, el perfectísimo derecho de elegir sus proveedores.»

del cuerpo y su estado es muy grave, inspirando serios temores.

Con el Sr. Serra iba en el automóvil el chofer Joaquín Montolió el cual resultó milagrosamente ileso.

El Juzgado de guardia se personó en la fábrica y luego en la citada clínica, pero no pudo tomar declaración al herido, pues en aquella hora se le estaba practicando una delicada operación.

La cuestión de los farmacéuticos

El Alcalde de Manresa ha comunicado al Gobernador que los farmacéuticos de aquella localidad se negaban a despachar fórmulas de determinados facultativos de la ciudad y comarca. El Sr. Martínez Anido ha pasado la denuncia al Juzgado.

Para Madrid salió el Presidente de la Confederación Nacional de Sindicatos de Farmacéuticos, don Simón Lecea, a quien despidió una representación del gramio.

Las subsistencias

Una comisión de tenderos de ultramarinos y comestibles ha visitado al Gobernador para presentarle los géneros sobre los cuales establecen rebajas de precios, pero a él le pareció escaso el número de ellos y pidió que aumentaran la relación.

Otra agresión.—Dos heridos

Comunican de Tarragona que en la carretera de Castellvell fueron objeto de una agresión Manuel Murazo, Secretario del Sindicato único y Juan Lluçà, metalúrgico, por un desconocido, que les disparó siete tiros, hiriéndolos. Fueron trasladados al hospital en estado gravísimo, especialmente el primero. El agresor no ha sido detenido.

La Unión Ultramarina

La Unión Ultramarina advierte a la dependencia asociada y no asociada que en vista de que los patronos tienden a desvirtuar con maniobras los pactos que empezaron a regir el día 1.º del actual, ha tomado importantes y resoluciones, y teniendo las leyes a su favor recurrirá a todos los medios legales para conseguir no solamente la reglamentación del horario del trabajo sino también otras mejoras importantes para la clase.

Detenciones en Tarragona

De Tarragona comunican que varios individuos de los cuerpos de policía, seguridad y Guardia civil, cercaron un caserón deshabitado situado junto a la vía férrea, deteniendo a nueve individuos de malos antecedentes a los cuales tiene fichados la policía de Barcelona. Han quedado detenidos en el castillo de Pilatos.

Manifestación pro gestión del Gobernador Civil

Barcelona 17 (4 m.)

Importantes elementos, como también las entidades culturales, económicas, políticas y sociales de esta ciudad, organizan una gran manifestación de adhesión y simpatía al Gobernador Civil señor Martínez Anido, por su gestión bajo todos los órdenes, al frente del Gobierno de esta provincia.

El acto se celebrará probablemente el domingo próximo.

Empieza la discusión sobre los nuevos presupuestos

En el Ayuntamiento empezó la discusión de los próximos presupuestos que ha despertado gran interés por contener los aumentos a los empleados y obreros municipales, que no satisfacen las aspiraciones de éstos, que pretendían se les concediese siete jornales por semana a 350 pesetas diarias y no el de seis jornales a razón de 8 pesetas, como figura en el proyecto de presupuesto.

Las tribunas estaban llenísimas habiéndose adoptado precauciones.

La sesión se reanudó a las once de la noche y continúa a la hora en que telegrafa, desarrollándose un gran debate entre la mayoría regionalista y la minoría radical, que combaten contra aquellos que la defienden.

Una agresión

A las ocho y cuarto de la noche en la calle de Rocafort, esquina a la de Sepúlveda, unos desconocidos agredieron a tiros a Armando Rodenas Villalba hiriéndole gravemente en seis partes distintas del cuerpo.

Los agresores se dieron a la fuga. El herido, que ingresó al hospital clínico, pertenece al sindicato único y forma parte del comité pro presos.

Análisis de bombas

En el campo de la Bota, fueron analizadas veinte bombas halladas hace pocos días en una casa de campo denominada Tancat de la barriada de Guinardó.

Resultaron ser 19 artefactos esféricos descargados y una bomba de mano cargada con pólvora negra, que lanzó los cascos, a un metro de distancia así, que su explosión hubiera causado insignificantes daños a las personas y a las cosas.

BOLSA DE BARCELONA

Información facilitada por el Banco Hispano Americano

Interior	71.30
Amortizable	93.25
Exterior	82.95
Francos	53.00
Libras	27.70
Dólares	7.05
Liras	28.40
Suizos	117.50
Marcos	12.40

Nuestros colaboradores

EL PAIS DE LAS LUCIERNAGAS

El ciudadano-urraca

Usa bufanda. Cubre su calvicie con una gorra graciosa.

Porta sobre los muslos o bajo el brazo una cajita que abre muy pocas veces ante testigos.

Una cajita manoseada y con cerradura. Una cajita que no desampara ni aun en los momentos de engullir el arroz de los mesones.

Va de pueblo en pueblo y de feria en feria.

En cada pueblo su trabajo pasa por tres fases: opera primero en los mercados; después en casa de su corresponsal; y por último en sus visitas.

Las joyas de la «fadrina»

En el mercado observa las cadenas, los pendientes o la botonadura de oro de una «fadrina».

—Son «bonics»—dice—Pero no son de moda. En una vieja estarían bien. A ti te «fan lletjas».

—«Lletja?»—Perque?—

El hombre de la bufanda ignora la razón; no responde; y apela al recurso decisivo:

—Has visto las arracadas de «Margalida d'és Recó?» Aquellas son unas arracadas! Como estas..

El hombre de la bufanda abre la cajita, y exhibe, a los ojos de la «fadrina», una colección de joyas relucientes. La «fadrina» deslumbrada llama a la tía, la tía sisea a la abuela, y el trujmán propone el canje. Pendientes por pendientes, cadena por cadena, botonadura por botonadura. Y además, cuarenta o sesenta pesetas de prima por la labor de la joya moderna. ¡La mano de obra cuesta hoy un sentido!

La «fadrina» acepta, la tía duda, la abuela elogia la labor de la joya heredada de sus antepasados. El trujmán alza la joya, la examina unos minutos, y dice rotundamente, con la autoridad de Jehová, el día del Juicio:

—Poca cosa. Lo de más de precio, el oro.

Las tres mujeres cuchichean entre sí. Se hace el cambio; hombre-urraca se «sacrifica»; rebaja diez pesetas de la prima en metálico; y cada cual sigue su camino.

Desde el mercado, el hombre de la bufanda se dirige a casa de su representante, a cerrar los tratos negociados por éste; y desde allí a sus visitas, a «cortear», las joyas que están al caer.

A la hora de regresar a Palma, el ciudadano-urraca se ha ganado la comida y algo más que la cena. En el tren, busca la compañía y obsequia con cigarrillos a la pareja de la guardia civil.

Quizá por miedo a los rateros. A caso porque reconoce que su sitio es aquel, entre los civiles.

Ignorancia y mal gusto

Y sin embargo, no todo es mala fe en el ciudadano-urraca. En él hay, además,

una gran dosis de ignorancia y de mal gusto. Un artista-joyer, no decía, hace poco, que en Mallorca existen, uno o dos joyeros inteligentes en su oficio. Y para probarlo, citaba ejemplos lamentables.

Generalmente, el ciudadano-urraca busca las joyas por el oro. Su martillo y sus buriles han transformado en alhajas vulgares, a cual más fea, hermosas joyas artísticas, de mucho mayor precio por su labor que por los brillantes y el oro de que están fabricadas. Así han desaparecido los primorosos cordoncillos antiguos; así han acabado las botonaduras y pendientes de la payesía, flores maravillosas por la gama de sus piedras y lo gentil de sus engarces...

Tu responsabilidad, lectora

Y no te enojas de hombros, lectora, por que tú también, si usas alhajas, has contribuido; consciente o inconscientemente a esa destrucción reprensible.

Al aparecer en los mercados los brillantes artificiales, hubo quien profetizó el descrédito de los brillantes legítimos. Parecía natural que muchas damas renunciasen a tales piedras que, por ser las más costosas, se prestaban más a dudas. Pero no fué así. Sobre la duda prevaleció la afición primitiva a lo que más reluce. Y hoy, lo mismo en la platea de los teatros de la «capital» que en los festejos del último villorrio, las mujeres ostentan una sola piedra preciosa: el brillante que apaga los dos mayores encantos del rostro femenino: el resplandecer de la dentadura y el relucir de los ojos.

¡Imaginad la decepción de tantas damas y tantas «fadrinas» ante el «Tesoro de los Médicos» mucho más mortecino y algo más bello que los escarapates de cualquier joyería proveedora de la nueva aristocracia de acaparadores.

El entusiasmo por lo que mas relumbra—hijo de la incapacidad de apreciar el mérito artístico y el buen gusto de las alhajas—ha fomentado aquí la desaparición de la antigua orfebrería mallorquina, en parte destruida por los joyeros chapuceros y en parte exportada por los anticuarios a otros países donde no se gestucula tanto por que hay menos afán de destumbrar al prójimo.

Miguel Sarmiento.

LA INDEPENDENCIA DOMINICANA

Los intelectuales españoles se dirigen a Wilson

El Gobierno yanqui avisa oficialmente su propósito de restituir su soberanía a la República Dominicana; pero a juzgar por diversas protestas de aquel país, esa restitución es condicional. A auxiliar espiritualmente las justas aspiraciones dominicanas tiende el importante despacho si-

WATERS CLOSETS

Modelo especial con todos sus accesorios a 73'50 ptas. Instalación de toda clase de aparatos para calefacciones de aguas Cocinas para leña y carbón. — Termo-sifones. — Salamandras GASA BUADES, Monjas, 12 y 14

Consultorio de Urología

de los HERMANOS ALOMAR Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA, mediante aparato. tratamiento moderno de la SIFILIS

CONSULTA de 4 a 6. — Sábados de 10 a 12. — Domingos, cerrado PLAZA DE JUANOT COLOM NÚMERO 36, ENTRESUELO

INFORMACION

Gran ejemplo

El barón de Larrey cuenta en sus memorias una anécdota de Napoleón I, que hace referencia a la «Vacuna antivariolosa».

Un día este Emperador se paseaba del brazo de la Emperatriz Josefina por las galerías de palacio, y se le acercó un correo de gabinete para entregarle una carta. (Se conoce que ya en aquellos remotos tiempos estaba tolerada esta costumbre democrática.) Notó que el franco que era inglés y Napoleón tuvo un gesto de desdén. La Emperatriz abrió la carta y exclamó:

«¡Espera! Es de Jenner, te suplico que pongas en libertad a un coronel muy amigo suyo».

A Jenner, respondió, no puedo negarle nada, porque ha sido el más eficaz colaborador de mi campaña en Europa».

La Vacuna Jenneriana contra la Viruela había sido practicada en grande escala por el Barón de Larrey entre los soldados del Emperador que permanecieron indemnes a la epidemia de Viruela, que azotaba los ejércitos enemigos.

¿Quiéren nuestros patriotas palmesanos una mejor prueba del éxito en favor de la Vacuna y Revacuna contra la Viruela?

Noticias del Ejército

Cargos de confianza.—En la Junta celebrada ayer en el Gobierno militar de esta plaza para la elección de Habilitado y suplente del Cuerpo de E. M. de planos, personal disponible y de reemplazo, pensionistas de cruces de San Fermengildo y San Fernando y de la Comisión de Estadística Caballar del distrito, vacante el primero de dichos cargos, por defunción del que lo desempeñaba, resultaron elegidos por unanimidad los oficiales del Cuerpo de oficinas militares 1.º don Manuel Castaño Lull y 2.º don Ricardo Llacer Hervás, que respectivamente tienen su destino en la Capitanía General y Gobierno militar, de esta isla.

Destinos.—Se ha dispuesto que el obreiro tornero del Parque de Artillería de Mallorca don Emilio Pérez Cano pase a prestar sus servicios en la Maestranza de Madrid.

—Para continuar las prácticas reglamentarias que está haciendo en el grupo de Escuadrones de Mallorca el Teniente de Infantería, alumno de la Escuela Superior de Guerra don José Clar Pujol, se ha dispuesto su destino a las órdenes del Coronel Director del Depósito de la Guerra.

Reemplazo.—Se ha dispuesto quede en situación de reemplazo, el Coronel de la Guardia Civil, don Antonio Juliá Nogueras.

Subasta.—El día 12 de marzo próximo a las 9 horas de la mañana debe celebrarse en la Intendencia Militar de estas Islas y en las de las ocho regiones militares de la Península, una subasta general, urgente y simultánea para la adquisición de varios efectos y primarias materias para el servicio de acuartelamiento con arreglo a los pliegos de condiciones y anuncio que se hallan de manifiesto en las expresadas Intendencias.

Aviación

Durante el día de ayer continuó el señor Colomer sus vuelos sobre Palma, llevando en ellos de pasajeros a don Pedro Morell, doña Catalina Gual de Morell, don Miguel Benassar, don Santiago Alemany, don Lorenzo Munar, don Mateo Martí, don Jaime Bauzá y don Joaquín Tous y Rovira.

Con motivo de los vuelos que el Sr. Colomer ha de realizar el próximo domingo en Manacor, el Sr. Gobernador ha ordenado salieran para el indicado pueblo varias parejas de la guardia civil montada para cuestiones de orden público.

Sucesos y desgracias

Habiendo tenido ayer noticias el comandante de la guardia municipal, que en la calle de Pelaires, frente a la casa n.º 11 había un hombre tendido en el suelo que no pronunciaba palabra, ordenó fuera recogido y conducido a la Casa de Socorro, desde donde, después de curado, ingresó en el Hospital Provincial en grave estado.

A las 10 de la mañana, ha sufrido un ataque de epilepsia en la calle de la Borja, la anciana Catalina Sampol, siendo conducida a la Casa de Socorro, donde le ha prodigado los primeros auxilios, después a su casa.

En la calle del Perro, un can ha mordido esta mañana, al muchacho Agustín

Bestard, siendo conducido a la Casa de Socorro, donde lo ha curado el médico señor Obrador.

El animal ha sido conducido a Tirador, donde ha quedado en observación.

En la casa núm. 17 de la calle del Sol, ha ocurrido un incendio, producido por chispas de fuego desprendidas de un brasero.

Ha sido fácilmente sofocado el elemento, sin otra consecuencia que el susto experimentado por los habitantes de la casa de referencia.

De la Audiencia

Dos vistas

En la mañana de ayer y en la de hoy, se han celebrado en esta Audiencia las vistas de las causas instruidas contra Catalina Gual Coll y Jaime Serra Palou acusada la primera, por el delito de coacción de menores y el segundo por el delito de violación, respectivamente.

En la de ayer actuó de Fiscal don Antonio de Cáceres y de la defensa de la procesada, se encargó don Miguel A. Riera.

Hoy actuó el nombrado señor abogado fiscal y defendió al procesado D. Miguel Rosselló.

Dada la índole de los asuntos de ambos procesos, los actos se celebraron a puerta cerrada.

Las Subsistencias

La volatería.—Anoche, a la hora de salida del vapor para Barcelona, el público que se hallaba en el muelle, comentó la cantidad crecidísima de jaulas con volatería y conejos que fueron embarcadas, teniendo en cuenta la carestía de estas carnes en el mercado de Palma.

Sabemos que hoy han sido concedidos permisos por este Gobierno Civil para el embarque de mil aves mas, en el vapor de mañana.

Se inicia la baja del carbón.—Hoy podemos dar a nuestros lectores la agradable noticia, de haberse iniciado la baja en el precio del carbón vegetal, lo que no podía menos de suceder, dadas las importantes partidas llegadas, de carbones minerales del extranjero.

En la calle de San Miguel, ha sido establecido, un almacén que vende la arroba de carbón, entre 10, 11 y 12 reales según clase.

El de 12 reales es una clase superior de encina, según se nos asegura que ha venido vendiéndose hasta la fecha a 16 la arroba.

Hay que esperar que estos precios se generalizarán en breve en todas las carboneras de Palma.

Harinas.—Estos últimos días han llegado importantes partidas de harinas a Palma, que se asegura permitirán nuevas bajas en el precio del pan.

Las verduras.—Continuamos recibiendo quejas relativas al enorme precio a que se venden las verduras en el Mercado.

Es de todo punto necesario que la Comisión municipal encargada de regular el precio vea a que obedezcan las causas de la referida carestía.

Asuntos municipales

Ayer, los empleados municipales a las órdenes del jefe don Gabriel Singala, encontraron en el domicilio de un comerciante de esta localidad, un bión conteniendo 700 kilogramos de aceite de cacahuete.

Se procedió al precinto del envase y debida custodia, levantándose de todo ello la oportuna acta.

El señor Barceló y Caimari, ha recibido una carta del diputado a Cortes por Mallorca señor Conde de Sallent incluyéndole otra del señor Subsecretario de Fomento, manifestándole que el asunto de las tarifas de La Tramitaditarránea está todavía dentro del período de información y que cuando llegue el momento oportuno se complacerá en atenderle como desea.

Ha sido decomisada una vaca en el Matadero que padecía tuberculosis siendo muerta y conducida al matadero.

El Alcalde señor Barceló y Caimari ha recibido el siguiente despacho telegráfico: «Complácese comunicar a V. E. haberme dirigido al Ministro de Fomento en nombre de la Corporación que presido rogándole dicte la resolución oportuna para obtener la rebaja de las tarifas de los vapores correo de Palma y Canarias, conforme interesaba V. E.—Le saluda Ricardo Samper, Alcalde de Valencia».

Esta mañana se ha celebrado una reunión de concejales para tratar del asunto de dichas tarifas, habiéndose acordado que el señor Alcalde don Francisco Barceló, represente al Ayuntamiento con la Comisión que ha de pasar a la Corte para gestionar este asunto.

El señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que probablemente delegará su representación en un compañero del Consistorio.

Notas del puerto

El movimiento marítimo en este puerto, durante los días que llevamos transcurridos de este mes, resulta extremadamente reducido.

Esta mañana quedaba a cines el número de veleros, en los cuales se practicaban operaciones de carga y descarga, tres de ellos de pequeños tonelajes.

Con motivo del citado escaso número de ambos veleros, quedan en franquicia la mayor parte de muelles del puerto, lo que ofrece un aspecto poco simpático y hace que haya buen número de trabajadores en huelga forzosa.

Terminada la reparación de la avería que se produjo en la máquina del vapor francés «Eoatermodar», este buque prosiguió ayer tarde su interrumpido viaje a Marsella.

Mañana marchará a Mahón el vapor «Puerto Mahón», con objeto de encargar-se nuevamente del itinerario Mahón Alcudia y viceversa, sustituyendo al vapor «Bellver» que la sirve actualmente.

El «Puerto Mahón» ha sido objeto en este puerto de detenida reparación y limpieza de máquinas.

Se nos hace notar, que de noche se encienden las farolas por incandescencia en el puerto, lo que constituye una importante mejora para las personas que tienen que transitar por allí.

Resulta pero, que los aparatos incandescentes de bastantes de las citadas farolas están deterioradas y no producen la luz debida.

Es de esperar que por quién correspondiente se darán las oportunas órdenes para que sea corregida la deficiencia.

Se nos ha producido varias quejas, acerca de la inseguridad que ofrece el tener que transitar de noche por el puerto a causa del número considerable de perros que por allí circulan sin bozal ni garantía alguna, para que no muerdan, de las exigidas por la Alcaldía.

Anoche pudimos convencernos personalmente del hecho, por lo que rogamos al señor Alcalde, ordene que los laceros del Ayuntamiento ejerzan de noche por el expresado sitio, recogiendo cuantos perros se hallen sin las condiciones debidas.

Se nos asegura, que para en breve son esperados dos importantes cargamentos de carbón inglés destinados a la industria de esta capital.

Cuarto certamen Antoniano

Cartel del cuarto certamen organizado por la Juventud Antoniana de Mallorca en honor del divino poeta Dant Alighieri.

«A tots els Antonians i a tots els amants de la cultura de la joventut».

Temas: Primer.—Biografía del Dant. Segon.—El Dant i la seva influencia demunt la literatura clásica catalana. Tercer.—Estudi teològic sobre la Divina Comedia. Quart.—Valor educatiu de la Divina Comedia. Quint.—Estudi crític de la «Vita Nueva» de Dant. Sisè.—Novela original per la «Revista Antoniana».

Setè.—Poesia mallorquina original. Vuitè.—Poesia Castellana. Novè.—Drama per joves sols. Desè.—Comedia per joves sols.

Los trabajos pueden ser en mallorquin o castellano y deberán presentarse antes del 30 de Setiembre de 1921, en dos sobres cerrados, según costumbre a la Juventud Antoniana P. P. Capuchinos de esta ciudad.

Las carreteras

El Alcalde señor Barceló y Caimari, ha recibido el siguiente telegrama del diputado a Cortes D. Alejandro Rosselló:

«El Ministro de Fomento ha participado, por telegrama, al ingeniero jefe de Obras públicas de esa que diga las operaciones de mayor urgencia a realizar en las carreteras y el coste aproximado de ellas para enviar fondos con el fin de llevar a cabo su inmediata ejecución».

El señor Barceló y Caimari se entrevistó esta mañana con el ingeniero señor Calvet, para hablarle de este asunto.

Idéntico telegrama al anterior ha recibido del señor Rosselló el presidente del «Fomento del Turismo» señor Alzamora, cuya entidad lleva practicadas sobre el asunto repetidas y documentadas gestiones.

Este año habrá dos eclipses de sol

En este año habrá dos eclipses anulares que ofrecerán características semejantes; uno para España, el 8 de abril, y otro para la Argentina el 1.º de octubre, y se desarrollarán en las primeras horas de la mañana, con una magnitud igual aproximadamente, unas seis o siete décimas.

El primer eclipse se verificará en el emisferio boreal, desde el extremo más oriental del Canadá hasta el centro de la China y desde el Polo hasta la región meridional del Sahara africano.

Será pues, visible en el Atlántico norte al salir el sol; en la Europa central y occidental, durante la mañana; en Rusia y Turquía asiática, a mediodía; en la India y región occidental de Siberia, por la tarde, y en Mongolia y el Tibet, hacia la

puesta del sol. Es anular sólo en el extremo septentrional de Escocia y en la costa septentrional de Noruega.

Será visto como parcial en España, entre las siete y las nueve y media de la mañana. En el Observatorio del Ebro comenzará a las siete horas 16 m. 35 s.; alcanzará su máximo a las ocho h. 26 m. 30 s., llegando a ocultarse hasta 0,73 del diámetro solar, y terminará a las 9 horas 44 m. y 25 s.

En el Observatorio de Madrid comenzará a las siete h. 14 m. y 0, y concluirá a las nueve horas 38 m. y 30 s.

En Alicante, comenzará a las 7,11 y finalizará a las 9,39.

Notas del Carnet

PERSONALES

Ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia de esta ciudad don Antonio Lara.

BODA

Se ha celebrado la de la señora Concepción Ponte y Díaz de Mendoza, hija de los marqueses de Torre Pacheco, con el comandante de artillería don Francisco Jádenos y Lozano, hijo de la condesa de Zanolí.

DE VIAJE

Anoche marchó a Barcelona la distinguida señora doña Luisa Martínez Monserrat, hija del difunto comandante de Ingenieros señor Martínez Molera.

Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el gerente del Banco Hispano Americano, don Marimón de Arminhan, el literato don Guillermo Colom, los fabricantes, don Juan Ponsa, don Rafael Fuster y don Miguel Pomar, el industrial don José Buhigas, el maquinista de la Tramitaditarránea don Pablo Oliver, el periodista don Juan Esterich, doña Enriqueta de la Jordana, viuda de Alzamora e hija, los comerciantes don Juan Cuerva y don Francisco Esté, el maquinista naval señor Covas, don F. rnsaló R. vira el industrial don Carlos A. A. niet, el doc or don Bartolomé Darder, don Miquel Suan y el concesionario de la Red Telefónica señor Bata.

Ha venido además el Teniente Coronel de Artillería don Vie oriano López Pinto.

Anoche seieron para Barcelona a bordo del «Jaime I», don José Planas, don Francisco Vila y son ra, el industrial señor Estany, comerciante don Joaquín Torroella, don José Balaguer y don Jaime Bosch y señora.

Marchó también el marqués de la Romana.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Silvano y San Simeón, obispo y mártir.—Ayuno con abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Continúan en San Jaime a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Exposición a las seis a las diez. Misa mayor por la tarde, los actos de coro; al anochecer, Rosario, ejercicio de Nuestra Señora del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO.—Empiezan en Santa Eulalia, dedicadas a su Santa Titular exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos, Horas y Misa mayor. Por la tarde, los actos de coro; a las seis y media Rosario, sermón por el Reverendo don José Auba, Pbro., ejercido en honor de la San a Titular y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En los Capuchinos durante la misa de las seis y media se dará principio al mes consagrado al Patriarca San José.

VISITA.—A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona a las seis y media de la mañana, el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga. Procedente de Barcelona, el laud «Arrogante» con carga general.

De Barcelona, el laud «Pueblas con cargamento de maquinaria y cemento.

SALIDAS.—Para Marsella después de haber reparado la avería que sufrió en la máquina el vapor francés «Eoatermodar».

Para Marsella anoche el vapor «Rey Jaime I» con correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—De Barcelona es esperado el laud «Vencedor» con carga general.

De Teatros

Principal

Hoy jueves se estrena en este teatro la película artística de largo metraje *La sombra*, magistral creación de Francisco Bertini.

Lírico

La reposición de *El maestro Campanone* constituyó anoche un gran éxito para todos los artistas que intervinieron en su desempeño, y buena prueba de ello fueron los aplausos insistentes que se escucharon al final de cada número de música.

Mercedes Melo estuvo hecha una heroína, teniendo ocasión de lucir sus espléndidas facultades y cosechando grandes ovaciones en las dos romanzas que dijo de una manera admirable.

El Sr. Gorgé, el conclenzudo artista y excelente cantante que ya conocemos, en la parte de Don Pánfilo rayó a la altura acostumbrada. El público le escuchó con deleite y le aplaudió con verdadero calor.

Cremades cantó muy bien su parte; Beraza hizo un *Campanone* acertadísimo y Pedrola bien en el empresario.

La orquesta a las órdenes del Sr. Sala Leyda tuvo que repetir la sinfonía.

En resumen un éxito grande y merecido.

Esta tarde a las seis se pone en escena *Sangre Moza* y se estrenan los episodios 9.º y 10.º de *Minerva*.

Por la noche única de *El Gato Montés* por Pablo Gorgé que hace una creación de protagonista.

Mañana a las seis de la tarde *Doloretos* y por la noche *Sangre Moza*, *El maestro Campanone* y *La patria chica*.

En estas dos últimas obras tomará parte Pablo Gorgé.

Asistencia Palmesana

Numerosa y selecta concurrencia asistió diariamente tarde y noche, a las dos sesiones de cine que se proyectan en este teatro, del interesantísimo film histórico que lleva por título *El Saqueo de Roma*.

Verdaderamente la nueva producción del *Repertorio Du'cinea*, constituye una joya de la cinematografía, por ser ella a más de interesante, artística y de una magnífica proyección.

Seguramente llevará *El Saqueo de Roma* mucho público a este elegante salón cinema.

Cine Moderno

Hoy se estrenará en este favorecido cine el film artístico titulado *La Condesa Boddy* interpretando la parte de protagonista la celebrada artista Pola Negri.

La Protectora

En este concurrido cine se proyectará hoy la cinta, por Erma Saredo y Amist Novelli que lleva por título *La Muerte Civil*.

GAUETILLAS

—Obras. Se han dado comienzo a las obras de restauración del piso de la calle del Conquistador.

Ahora lo que es de desear que se lleven estas a cabo con la mayor brevedad posible, dado el tránsito por dicha vía.

—Salida de reclutas. Según noticias, el próximo domingo saldrán de Mahón para Melilla y Ceuta, un número de reclutas que van allí destinados.

—Las calles de la ciudad. Se está procediendo al arreglo de algunas de las calles de esta ciudad.

Han sido echadas carretadas de piedra machacada en las calles de Conquistador, puerta de San Antonio y otras vías.

Es de esperar que de la misma manera se irán arreglando todas las demás calles que, por efecto de las pasadas lluvias, quedaron en mal estado.

—Afirmado. Con toda actividad se procede al arreglo del afirmado de la calle del Conquistador. Celebramos que haya sido atendida la queja que expusimos hace algunos días.

—Citación.—Debe presentarse en esta Comandancia de Marina doña Antonia Llompart Vives o persona de su familia para asunto de interés.

Mercado de Inca

Día 17 de Febrero de 1921.

Almendrón (quintal).	10'00
Trigo (cuartera).	36'00
Caudal.	3'60
Cobada del país.	1'50
Cobada forastera, id. id.	2'00
Avena del país, id. id.	16'00
Avena forastera, id. id.	15'50
Habas para cocer, id. id.	35'00
id. ordinarias, id. id.	60'00
id. para ganados, id. id.	60'00
Maiz, id. id.	20'00
Habichuelas blancas, id. id.	60'00
Azafrán los 23 gramos.	60'00
Garbanzos, id. id.	60'00
Cerdos cebados (la arroba)	2'00
Trifoles, id. id.	60'00
Habichuelas (confits), id. id.	60'00



Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO

HIPOFOSFITOS SALUD

Sociedad Cooperativa "Comision y Banca"

El Consejo de Administración de esta Sociedad, a tenor de lo dispuesto en los artículos 39 y 40 de sus Estatutos, acordó convocar la Junta General Ordinaria, para el Domingo 27 del actual a las 11 de su mañana en el domicilio social.

A los Sros. accionistas que quieran asistir, se los expedirá la papelita de asistencia, en la Secretaría de la Sociedad, la que deberán adquirir, con dos días de anticipación a la fecha señalada, para la Junta.

Palma de Mallorca, Febrero de 1921.—El Presidente Eduardo Lluch.

Ultramarinos

PARA la cunaresma no debe faltar en su establecimiento la caja de CONSERVAS DE PESCADO «SURTIDO ESPAÑA» que la CASA ALBO de SANTONA (Santander) proporciona.

Contiene 96 Litas de diferentes pescados en 36 preparaciones distintas. Pídanse precios.

Lotería Nacional

Sorteo del 21 de Febrero 1921

En la Administración número 1, de la plaza de Cort, hay en venta los siguientes números

11.722, 11.723, 11.951, al 53, 17.591 al 93, 18.228 al 30, 19.201 y 19.202.

Hay las 5 Series del mismo números 18.222, 18.223, 18.224 y 18.225.

50 ptas. billete, 5 ptas. décimo

TEATRO PRINCIPAL HOY LA SOMBRA por la BERTINI LIRICO. Esta noche. Por única vez EL GATO MONTÉS MAGISTRAL CREACION DE PABLO GORGE

Mas Telegramas

La política

Dato y los periodistas

Madrid 16 (2 t.)

El Presidente nos dijo que mañana o pasado se celebrará Consejo de Ministros para continuar tratando de las subsistencias.

Ahora, dijo, ya se espera que el martes quede constituido el Congreso.

Ya habrán visto que el Gobierno ha mantenido los dictámenes del Supremo aunque alguno de ellos le haya producido contrariedad.

Esta tarde leerá en el Senado los proyectos de ley relacionados con las fuerzas navales y otro sobre las condiciones de embarque del Gobernador de Fernando Póo.

En el Senado seguirá la interpretación sobre aranceles que contestará el señor Argüelles.

La labor de las Cortes

Madrid 16 (11 n.)

A B C niega las noticias circuladas de que después de leídas los presupuestos en el Congreso se cerrará el Parlamento.

El Gobierno cree preciso el debate político, y discutió los proyectos de ley sobre sindicalismo, sindicación profesional obligatoria, tarifas ferroviarias, renovación del privilegio al Banco de España y contrato de la tabacalera.

Estos dos últimos vencen en noviembre y diciembre del actual y necesitan amplia discusión social de hacerse una renovación y demorarlos hasta otoño.

Despacho regio

El Subsecretario de Gobernación dijo que carecía de noticias.

El señor Dato despachó con el Rey y luego lo hizo el Ministro de la Guerra.

El ministro de Gracia y Justicia guarda cama fuertemente acatarrado.

También sigue enfermo con algo de fiebre el Marqués de Lema.

Para el abarataamiento de subsistencias

Madrid 16 (11 n.)

En el Consejo de anoche se aprobó la propuesta del señor Espada de no comprar más trigo argentino, y almacenar el adquirido para lanzarlo al mercado cuando las circunstancias lo demanden, teniendo así el Gobierno en sus manos regular los precios del trigo.

Respecto a los precios del azúcar se estudió el informe para que los azucareros digan si el precio actual de 150 pesetas kilo es el mínimo a que se puede llegar sin causar la ruina de la industria.

Temporales e inundaciones en Andalucía

Madrid 16 (11 n.)

Cádiz—Se han restablecido las comunicaciones en la carretera de Algeciras a Cádiz.

Hoy han llegado muchos autos y coches que estaban detenidos en Tarifa.

El tiempo sigue amenazando temiendo nuevas inundaciones en Chiclana, donde la carretera sigue siendo intransitable.

Se reciben telegramas de los pueblos pidiendo socorros.

En Arcos de la Frontera han ocurrido importantes desprendimientos de tierras, hallándose la carretera interceptada.

En Algeciras el temporal ha causado destrozos en el puente de la carretera de San Roque, y en el pueblo de Palmones se hundieron treinta casas.

Jerez—En grandes extensiones de terreno han ocurrido inundaciones, peligrando las cosechas.

Las aguas rebasan las puentes.

Del próximo cuartel de la remonta hubo que sacarse el ganado que estaba en peligro.

En la línea eléctrica de Guadajaro ocurrieron grandes destrozos, hallándose la ciudad a oscuras.

La Línea.—Se reunieron las fuerzas vivas para buscar auxilios y socorrer a los habitantes de Palmones.

Mas de mil personas han quedado en la miseria.

Han desaparecido 20 pesqueros con los aparejos.

La carretera de Algeciras se halla interrumpida y algunos puentes amenazan ruina.

En las vegas de Veger las aguas alcanzan una altura de siete metros y en las carreteras tres metros.

Cerca de la Punta de San Felipe, apareció flotando sobre las aguas un cadáver.

San Lucar.—A causa del temporal se han quedado 4 000 albañiles sin trabajo.

El Ayuntamiento socorre con seis reales diarios a 800.

En Africa

Noticias de Ceuta dicen que el temporal de agua y nieve ha durado allí tres días.

Los destrozos son gravísimos, habiendo quedado inundadas muchas casas. Tres de ellas se hundieron.

En los sembrados hay grandes destrozos.

La línea férrea de Tetuán está cortada y en el túnel del Rincón ha ocurrido un desprendimiento que ha interrumpido la circulación.

Las aguas potables que abastecen la población han desaparecido en bastante extensión.

El temporal es enorme, pues van cuatro días sin llegar correo.

En el muelle causó el mar grandes destrozos, en un muro de contención de casas de tres pisos, las cuales se desplomaron aplastando tres barracas de familias obreros.

ECOS VARIOS

Audiencia militar

Madrid 16 (2 t.)

Después del despacho ordinario S. M. recibió en extensa Audiencia militar.

También recibió a una comisión de jefes y oficiales del Regimiento de Wad-Ras llevando al frente al Coronel, que fué a darle las gracias por la visita que hizo a Cuartel acompañando al Rey de Bélgica.

Después de esto se retiró.

El exmerceder de brillantes llamó. Uno de los camareros se presentó al momento.

—¿El señor tiene algo que mandar?—preguntó a Esteban Beraud.

—Tengo que rogarle ponga a mi disposición sobre esta mesa, tintero, pluma, un paquete de sobres y muchos pliegos de papel, porque tengo que escribir numerosas cartas.

—Bueno, señor... ¿Necesitará usted también lacre?

—Sí.

El camarero se marchó.

Esteban Beraud, cuando se halló solo, se dejó caer en un sillón.

Su rostro se había puesto de repente sombrío.

—¿Que el demonio se lleve a ese número 13... murmuró casi en voz alta y acompañando sus palabras con movimientos de ira.—Desde que salí de Calcuta me asaltan a cada instante sombríos presentimientos; en todas partes me voy encontrando pronósticos de mal agüero, y al llegar aquí era preciso que me acabara de fastidiar ese dichoso número. No sé qué presentimiento me induce hace un momento a no dejar descargarse mi equipaje y marcharme a otra fonda... El primer movimiento es el que vale y tendría que haberlo seguido... En fin, de todos modos he obrado verdaderamente en cuanto he saltado del tren, haciendo antes de venir aquí, lo que traía pensado...

Voy a ir a almorzar, lo que tal vez dispare a poco más negra ideas, y luego volveré a despatchar mi correspondencia...

Acabado este monólogo, Esteban Beraud se levantó, cogió su sombrero de viaje, salió de su cuarto que cerró con llave, bajó los dos pisos y atravesó el despacho, en donde la joven encargada del servicio y los camareros se hallaban reunidos.

Los tres hablaban con animación. Al ver que aparecía el viajero, se callaron bruscamente.

Sin decir una palabra, el exmerceder de brillantes colgó su llave en el cuadro y se dirigió al coche que había tomado por horas.

Dijo unas cuantas palabras al cochero y subió en el vehículo, que echó a andar hacia la calle Caumartin.

La joven y los camareros, dejando el despacho, se asomaron a la puerta del hotel y lo siguieron con la vista mientras se alojaba, no marchándose de allí hasta que el carruaje dobló la esquina de la calle Joubert.

Firma de Marina

Se firmó un R. D. concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval al Almirante don Juan Carranza.

También se firmó la propuesta de ascenso del Capitán de Corbeta señor Luisa Cabreiro.

La «Gaceta»

Madrid 16 (11 n.)

La «Gaceta» publica una extensa combinación de magistrados firmada hace días.

El Presidente de Liberia

En el expreso de Irún marchó anoche a París, el Presidente de la república de Liberia.

Huelga de cargadores de mineral

Huelva.—Los cargadores de mineral de la compañía exportadora de piritas, se negaron a cargar un barco francés.

El día antes los esquirols descargaron el carbón destinado a Riotinto.

Los cargadores en vista de que la compañía no le dedica a otros trabajos se han declarado en huelga.

Del Extranjero

Evasión misteriosa

Madrid 16 (2 t.)

Londres.—En Dublin se ha traído hoy más que de la evasión de un prisionero que ha desaparecido en circunstancias misteriosas. El preso se llama Teeling y fué recientemente condenado a muerte por haber asesinado a un oficial inglés.

Se sabe que Teeling ha desaparecido de la cárcel, pero no se puede decir por qué medio ha logrado evadirse a consecuencia del silencio observado por las autoridades civiles y militares respecto al asunto que se han negado a dar detalles de la manera como se ha realizado la evasión. Sin embargo el rumor que ha prevalecido hace creer que la evasión se efectuó de la manera siguiente:

Anoche se presentó en la cárcel un oficial acompañado de una escolta de soldados. La escolta permaneció en la puerta mientras el oficial entraba en el establecimiento penitenciario a cuyo director presentó una orden de la autoridad militar que estaba en regla y en la que se ordenaba que el prisionero en cuestión fuera inmediatamente puesto en libertad. La orden fué cumplimentada porque en ella no faltaba el más insignificante detalle. El oficial y los soldados eran sinfeiners que llevaban uniforme inglés.

Todas las pesquisas han resultado inútiles para encontrar al prisionero desaparecido.

El plebiscito en Silesia

Londres.—Comunican de Varsovia al «Times» que la fecha del plebiscito en la Alta Silesia se ha fijado para el 20 de marzo para los habitantes de la región y para el 3 de abril para los silesianos que estén fuera del país. Las listas están preparadas. Se dice que el número de los electores se eleva a un millón ciento cincuenta mil, de los cuales 140 mil no residen en el país.

Se cree que unos cien mil de estos votarán a favor de Alemania. Como se ve esta cifra constituye una gran reducción de la cifra de 800 mil que se preveía para los electores residentes fuera del país y los cuales se creía que Alemania conseguiría movilizar.

Ultimas noticias

La «Gaceta»

Madrid 17 (41 n.)

A la «Gaceta» publica una Real Orden concediendo la gran cruz de Carlos III al príncipe Humberto de Hungría.

El precio del pan

En vista de que apesar de haber bajado el precio de las harinas, los patronos panaderos se resisten a bajar el precio del pan, la Compañía Madrileña de Panificación, ha acordado expender panecillos a los siguientes precios:

Harina de trigo caudal, a doce céntimos; harina de lujo, a diez; es decir a cinco céntimos más baratos que en las demás tiendas.

Otro sindicalista detenido

Sanlúcar.—Procedente de Barcelona llegó el vapor «Cabo Cullera» a bordo del cual fué detenido el sindicalista Germán Ferrer que venía escondido en las carboneras.

Llegada de Príncipes ingleses

Alicante.—Oficialmente se ha anunciado la próxima llegada de Principes ingleses, los cuales harán el viaje a bordo del «Temeraire».

Luego marcharán a Madrid.

Se organizan festejos en su honor.

La baja del trigo

Zaragoza.—Los productores de trigo están muy alarmados a consecuencia de la baja que experimenta este cereal.

En Daroca se ha cotizado a 55 pesetas los 140 kilogramos de trigo.

Los labradores abogan por la sindicación para la venta, pues el precio a que se vende el pan no guarda relación con el del trigo.

Pesquisas de la policía

La policía prosigue las pesquisas comenzadas para la detención de todos los individuos que forman parte de la banda de apaches recién llegada a esta capital.

Además de los numerosos individuos que lleva ya detenidos lo fueron anoche dos hombres dos mujeres, extranjeros todos ellos, pertenecientes a la banda de Varns, quienes se disponían a salir para Barcelona, en vista de la persecución de que les hacia objeto la policía de Madrid.

Sindicalistas detenidos

Córdoba.—Han sido detenidos dos significados sindicalistas, los cuales están complicados en varios atentados cometidos en días anteriores.

También fueron detenidos otros cuatro que fueron conducidos por la benemerita.

Dichos sindicalistas detenidos serán trasladados a otras provincias.

En los registros verificados en diversos domicilios fueron encontrados documentos y cupones sindicalistas.

Aeroplano en el mar

Tánger.—En las inmediaciones de Alcazarquivir, se ha encontrado un aeroplano abandonado en el mar, el cual fué recogido por unos moros que lo llevaron hasta la costa.

No han podido ser encontrados los que debían ocuparle.

Supónese que será uno de los que hacían el correo de Marsella a Rabat.

Otros suponen que se trata de un avión español que tripulado por el capitán señor Sogorbarn, salió hace unos días para Tetuán.

Reina fuerte temporal.

En el Ayuntamiento de Bilbao

Bilbao.—Los nacionalistas y jaimistas han presentado en la sesión celebrada por el Ayuntamiento, un voto de censura contra el Alcalde, el cual es socialista.

Se fundamenta aquel en que a juicio de los firmantes de la proposición, en la poca consideración que guarda a los concejales, usando muy ameno palabras y expresiones impropias de la autoridad.

También presentaron otro voto de censura contra el primer teniente de Alcalde.

Hacen constar en las proposiciones que verán con gusto que ambos presenten la dimisión de sus respectivos cargos.

Fábricas que se cerrarán

Ciudad Real.—Los fabricantes de aceite de orujo de Daimiel comunican que el domingo cerrarán sus fábricas, por no facilitárseles vagones para exportar.

Pararán a consecuencia del cierre 800 obreros.

Por la misma causa, en las minas de Puertollano solo se trabaja tres días a la semana.

Sorteo especial

de grandes premios que se ha de celebrar el 21 de Mayo de 1921

Numeros que se han recibido en la Administración de la Plaza de Cort 348, 2.767, 8.601, 28.049, 23.050

40.414, 40.415, 40.416, 46.511,

46.512, 46.513, 49.235, 49.236.

A 500 pesetas billete y a 50 ptas. el décimo

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA

por el método C. A. BOER

EL NUEVO METODO del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista herniario de PARIS, es el único que procura SIN MOLESTIA ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un ALIVIO INMEDIATO, LA REDUCCION ABSOLUTA y LA DESAPARICION DEFINITIVA de las HERNIAS por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

NO HAY HERNIA que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son ALTAMENTE RECONOCIDAS.

MEDICOS EMINENTES los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los HERNIADOS que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos numerosos enfermos envían los efectos BENEFICOS y CURATIVOS del método C. A. BOER.

CUANTOS HERNIADOS (quebrados) DESEAN CURARSE de su enfermedad, DEBEN VISITAR CON TODA CONFIANZA al renombrado especialista C. A. BOER: quien visita regularmente nuestra región y recibirá en

LLUCHMA YOR viernes 18 Hotel Universo PALMA únicamente el sábado 19 de Febrero en el Hotel Alhambra, desde las 8 mañana hasta las 8 de la noche.

SOLLER domingo 20, Fonda La Marina.

C. A. Boer Especialista Herniario, 52, Boulevard Edgard Quinet, Paris

ISLEÑA MARITIMA

ALICANTE

Desde el 1º de Febrero ha cerrado su despacho la Sucursal de la Isleña Marítima en Alicante.

Se ha encargado de la consignación de los vapores del servicio de Baleares, La Delegación de la Compañía Transmediterránea de nueva creación, al frente de la cual está Don José M.ª Tintoré.

Dicha Delegación, continuará gustosa con los cargadores de la Isleña, las mismas relaciones, y dará las mismas facilidades que hasta el presente habían obtenido de aquella Sucursal, cuyo personal figura casi totalmente en la misma casa.

La dirección postal es Compañía Transmediterránea—Delegación de Alicante—Apartado 41.—La telegráfica—Meditarránea—Alicante.

La Isleña Marítima

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta General ordinaria de anteayer, el pago del séptimo dividendo act vo, correspondiente al último ejercicio social, pónese en conocimiento de los señores Accionistas que, desde el día veinte y seis del actual, se efectuará en las oficinas de esta Sociedad y en las de su corresponsal en Palma Viuda e Hijos de D. Pedro Ballester, Plaza Cort 4, todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 7 y correspondientes facturas.

Manacor 16 Febrero de 1921.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario, Antonio Lliteras

PERDIDA

De un reloj de pulsera de oro con 4 diamantes entre Corros, Colón y Borne. Se gratificará su devolución, Calle Santa Eulalia, 19-2º.

OCASION

Hermoso bote, gran fuerza, motor Vendo Guayro, propio para poder fuerza. Aparejo In-formes, Z. noguera, 3 principal.

FOLLETTIN n.º 41

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepia

(CONTINUACIÓN)

Esteban Beraud subió la escalera, cuyos peldaños estaban alfombrados de rica moqueta encarnada, y penetró en el cuarto núm. 13.

Esta habitación, situada en el piso segundo, se componía de una antecámara, un cuarto de dormir y un gabinete de tocador.

La habitación de dormir, amueblada con un lujo vulgar, era grande y con buenas luces, pues tenía dos balcones que daban a la calle Joubert.

En medio de aquel cuarto había una mesa redonda con tablero de mármol.

Esteban Beraud puso su maleta de mano sobre aquella mesa, que quitó su americana de viaje, entró en el cuarto tocador y llenando de agua una gran cofina, al estilo inglés, metió la cabeza en ella entregándose en conciencia a diversas abluciones; luego se volvió a poner el traje que se había quitado.

Los camareros habían subido los maletas y colocándolas encima de unos taburetes de tijera dispuestos expresamente

para este objeto.

El exmerceder de brillantes llamó. Uno de los camareros se presentó al momento.

—¿El señor tiene algo que mandar?—preguntó a Esteban Beraud.

—Tengo que rogarle ponga a mi disposición sobre esta mesa, tintero, pluma, un paquete de sobres y muchos pliegos de papel, porque tengo que escribir numerosas cartas.

—Bueno, señor... ¿Necesitará usted también lacre?

—Sí.

El camarero se marchó.

Esteban Beraud, cuando se halló solo, se dejó caer en un sillón.

Su rostro se había puesto de repente sombrío.

—¿Que el demonio se lleve a ese número 13... murmuró casi en voz alta y acompañando sus palabras con movimientos de ira.—Desde que salí de Calcuta me asaltan a cada instante sombríos presentimientos; en todas partes me voy encontrando pronósticos de mal agüero, y al llegar aquí era preciso que me acabara de fastidiar ese dichoso número. No sé qué presentimiento me induce hace un momento a no dejar descargarse mi equipaje y marcharme a otra fonda... El primer movimiento es el que vale y tendría que haberlo seguido... En fin, de todos modos he obrado verdaderamente en cuanto he saltado del tren, haciendo antes de venir aquí, lo que traía pensado...

Voy a ir a almorzar, lo que tal vez dispare a poco más negra ideas, y luego volveré a despatchar mi correspondencia...

Acabado este monólogo, Esteban Beraud se levantó, cogió su sombrero de viaje, salió de su cuarto que cerró con llave, bajó los dos pisos y atravesó el despacho, en donde la joven encargada del servicio y los camareros se hallaban reunidos.

Los tres hablaban con animación. Al ver que aparecía el viajero, se callaron bruscamente.

Sin decir una palabra, el exmerceder de brillantes colgó su llave en el cuadro y se dirigió al coche que había tomado por horas.

Dijo unas cuantas palabras al cochero y subió en el vehículo, que echó a andar hacia la calle Caumartin.

La joven y los camareros, dejando el despacho, se asomaron a la puerta del hotel y lo siguieron con la vista mientras se alojaba, no marchándose de allí hasta que el carruaje dobló la esquina de la calle Joubert.

XXIX

En el mostrador la joven encargada y los camareros hablaban del mercader de brillantes.

—¿Vaya un cliente extraño!—dijo el camarero que había recibido las órdenes de Esteban sobre el papel y los demás

objetos.—¿Ha reparado qué cara lleva a, señorita Elisa?

—Sí, replicó la gerente,—tenía el semblante completamente trastornado... Seré el número 13 el que le habrá puesto en esta forma. Si es así, debe ser un hombre terriblemente supersticioso.

—¿Tonto sería!—prosiguió el primer camarero con acento desdenoso.—Yo no creo más que cuando se vierte la sal.

—Y yo en los cuchillos cuando se ponen cruzados con los tenedores—añadió el segundo.

—En fin, sobre estas apreciaciones, las opiniones son libres—prosiguió el primer interlocutor,—y si el número 13 le ataca los nervios, eso es cuenta suya; pero lo cierto es, que ese hombre tiene mala fealdad... y yo creo, señorita Elisa, que cuando vuelva, haría bien de pedirle en seguida su pasaporte a fin de ponerle en regla en el libro de policía... ¡caramba! ¡en los tiempos que corren es menester ser prudente!... se ven tantas cosas... no se oye más que hablar de crímenes.

—¿Sabes que me das miedo, Luis?—exclamó la joven, que en efecto se puso algo pálida;—precisamente estoy sola hoy en casa... ¿Qué desgracia que el señor esté ausente! Si a lo menos volviera antes que fuera de noche...

—El señor, según lo que dije cuando se marchaba, no volverá hasta mañana, pero su presencia sería inútil... No arriesga nada, señorita Elisa, y lo que decimos es por hablar... Ese individuo viene mala

facha, pero no nos comará... Tome únicamente precauciones cuando vuelva, porque podemos tener que habérnoslo con un ladrón perseguido por la justicia, que después de trabajar en provincias viene a refugiarse en París...

—¿Ha mirado usted de dónde vienen los equipajes?

—Sí... Llevan etiqueta de Tolón a París, y otras en inglés que no he podido aclarar. Según parece llega de países extranjeros; pero esto no significa nada.

—Yo, en lo que únicamente insisto, es en que le entregue el pasaporte en toda regla.

—Creo que el amo se lo agradecerá... Esta es una casa respetable y el que viera la policía la perjudicaría mucho.

Una fuerte campanillazo que se oyó en una de las habitaciones del hotel, interrumpió la conversación.

